

RINGKASAN

Upaya kesehatan melalui penggunaan obat tradisional dari tumbuh-tumbuhan ini telah dikenal masyarakat Gorontalo dari dulu kala hingga saat ini. Kabupaten Bone Bolango merupakan salah satu daerah yang masih menjaga tradisi leluhur dalam memanfaatkan tanaman sebagai obat untuk mengobati suatu penyakit maupun mencegah penyakit. Tujuan dari penelitian ini adalah mengidentifikasi jenis, ciri-ciri dan pengolahan tumbuhan yang digunakan sebagai obat untuk penyakit hipertensi, demam, batuk, diare, diabetes mellitus (DM). Penelitian ini sebagai langkah awal dalam mengetahui suatu tumbuhan berkhasiat obat adalah dari pengetahuan masyarakat tradisional secara turun temurun. Metode yang digunakan adalah survei eksploratif dan metode *Participatory Rural Appraisal*, yaitu proses pengkajian yang berorientasi pada keterlibatan dan peran masyarakat secara aktif dalam penelitian. Keterlibatan masyarakat diperoleh melalui wawancara dengan teknik wawancara semi struktural yang berpedoman pada daftar pertanyaan. Mahasiswa terlibat dalam pengambilan data awal tentang keberadaan informan (Batra) yang melakukan pengobatan tradisional. Hasil penelitian ini didapatkan bahwa informan Batra paling banyak adalah berjenis kelamin perempuan dan dalam golongan umur 45 – 64 tahun (66,7%). Status sosial paling banyak sudah menikah (91,7%) dan terbanyak mempunyai pendidikan terakhir adalah tamat SD/Sederajat (37,5%). Sumber Pengetahuan pengobatan berbasis tanaman obat para batra paling banyak didapatkan berasal dari orang tua atau turun temurun yang telah diwariskan dari nenek moyang. Terdapat 37 jenis tumbuhan yang digunakan sebagai obat untuk penyakit hipertensi, demam, batuk, diare, DM dimana mempunyai ciri – ciri tumbuhan yang digunakan sebagai obat umumnya adalah tumbuhan yang hidup disekitar rumah batra. Cara pengolahan tumbuhan sebagai obat dengan cara direbus, dibakar, diparut dan ada juga yang langsung digunakan. Saran Pemamfaatan tanaman obat untuk berbagai penyakit dapat lebih dilestarikan dan perlu distandarisasi dalam hal penggunaan dan pengolahannya.

Kata Kunci :Tanaman Obat, Penyakit, Batra